

Pedro Rosas, Rocío Latorre y Nicolás Quiñones

Con un solo objetivo, pasadas las 17:00 de la tarde de este lunes las bancadas de la UDI y Renovación Nacional (RN) convocaron un punto de prensa en la Cámara de Diputados: anunciar la preparación de una acusación constitucional en contra de la ministra de Defensa, Maya Fernández (PS).

El libelo -el séptimo que se levanta contra un ministro del actual gobierno- se espera ingresarlo en los próximos días a poco más de dos meses de la fallida compra de la casa del Presidente Salvador Allende, polémica por la que fue removida la ahora exministra de Bienes Nacionales Marcela Sandoval (Frente Amplio) y que tiene a la secretaria de Estado y su tía, la senadora Isabel Allende (PS), enfrentando un proceso de remoción en el Tribunal Constitucional (TC).

El escrito preparado por la UDI, en todo caso, no es el primero en ser anunciado en la oposición. En enero pasado, el Partido Republicano adelantó la decisión de iniciar un proceso acusatorio por el caso, lo que se esperaba concretar el próximo lunes. Es en ese contexto en que ambas colectividades han empezado a sostener conversaciones para fusionar ambos textos.

Así, de hecho, lo anunció el jefe de bancada de la UDI, Gustavo Benavente, quien aseguró que "hoy iniciamos las conversaciones para ver ambos borradores, en qué se puede conciliar, qué se puede perfeccionar, uno de otro, qué se puede sacar en limpio de uno de otro e ingresar un solo texto en los próximos días. Creemos que tenemos que ir dando también gestos de unidad de que las acusaciones constitucionales tengan el mayor apoyo posible".

Y agregó: "No solo confrontar los textos, sino que también iniciaremos un trabajo también de ir buscando la mayor base de apoyo para que esta acusación, una vez presentada, tenga el éxito que todos queremos, toda vez que creemos que la infracción constitucional es evidente".

En esa línea, sostuvo que "nosotros tenemos este texto ya elaborado hace un par de semanas, pero obviamente no lo hemos presentado hoy día. Recién volvimos del trabajo legislativo, y también queríamos iniciar también una ronda de ir consultando los apoyos que podría tener el texto, pero en vista de que el Partido Republicano hoy anunció que presentaría esta acusación y envió el texto, bueno, decidimos nosotros confrontar ambos textos para ver la posibilidad de ir unidos".

Según explican fuentes de Chile Vamos, la idea de presentar una acusación se venía evaluando hace tiempo, sin embargo, con tal de evitar un nuevo fracaso -dicen- se privilegiaron otras medidas como la comisión investigadora.

Pero este lunes el escenario se modificó. Cerca de las tres de la tarde, desde la bancada del Partido Republicano decidieron enviar el texto al resto de los partidos de oposición con el que buscan acusar a la ministra de De-



► Maya Fernández (PS), ministra de Defensa.

## UDI, RN y republicanos alistan acusación constitucional contra ministra Fernández

**La idea -explican en ambas colectividades-** es fusionar los escritos que prepararon el partido liderado por Arturo Squella y la UDI. Según adelantan, el libelo debería ingresar a más tardar la próxima semana. En Evópoli manifestaron sus dudas con la ofensiva.

fensa, y dieron una semana de plazo para recibir observaciones, decisión que -dicen en el sector- encauzó las primeras conversaciones para levantar un libelo en conjunto.

"Quiero, primero que todo, destacar el gesto que ha tenido republicanos. Para nosotros fue sorprendente y muy grato escuchar que nos habían enviado el texto para que nosotros lo comentáramos (...). Es una oportunidad importante de crecer hacia el centro, estamos esperando la respuesta de Demócratas, ellos también lo recibieron, Amarillos también lo recibió. Lo importante es hacerlo lo antes posible. Ojalá hoy terminar de leer el texto que nos ha enviado republicanos, hacer las comparaciones, en eso están trabajando nuestros abogados, y ojalá hacerlo lo antes posible. Ojalá en esto

tengamos el realismo político y ojalá nos apoye Amarillos, Republicanos y Demócratas también", dijo la jefa de bancada de RN, Ximena Ossandón.

El tema, eso sí, está lejos de cuadrar a todo Chile Vamos. En Evópoli, por ejemplo, la posibilidad de levantar una nueva acusación no convence del todo. Al respecto, el jefe de bancada y vicepresidente del partido, Jorge Guzmán, aseveró que "iniciar el año legislativo con acusaciones constitucionales y censuras puede percibirse como acciones torpes y desconectadas de las necesidades del país. Como oposición debemos demostrar, responsabilidad, gobernabilidad y capacidad para trabajar en beneficio de la ciudadanía, en lugar de centrarse en conflictos y confrontaciones.

En la bancada de RN, en tanto, algunos aseguran que el anuncio los tomó por sorpresa y que solo se enteraron unos minutos antes del punto de prensa en el Congreso. En ese sentido, recalcan que el texto fue preparado solamente por la UDI y que no fue discutido entre toda la bancada.

"Es un tema que nosotros, aún como bancada de Renovación Nacional, no hemos conversado oficialmente. Nos estamos enterando el día de hoy de que el Partido Republicano estaría incorporando esta acusación constitucional. Desconozco si es que ellos habrán hablado para tener o no los votos", aseguró minutos antes del anuncio la diputada del partido Camila Flores.

Aun así, en la tienda recalcan que el libelo contará con el respaldo de toda la bancada. ●